

**E**  
Editorial

# Conexiones para las escuelas y liceos

**83% de los establecimientos educacionales de la región cuenta con internet gratuito.**

**H**ace pocos días, y a propósito de la conmemoración en mayo del Mes del Internet, el seremi de Educación de Los Ríos Juan Pablo Gerter destacó que el Plan de Conectividad llevado adelante por el ministerio del ramo, ha permitido entregar cobertura a un 83% de los establecimientos escolares de la región.

La cifra es significativa y se destaca, porque ha implicado esfuerzos estatales sostenidos en los últimos años, con inversiones en equipos y acuerdos para mejoramiento de redes que se traducen -según datos entregados desde la seremi de Educación- en la destinación reciente de 488 millones de pesos para dotar a los recintos públicos y subvencionados con internet gratuito y de alta velocidad, a través internet satelital de baja altura (54% de los casos), fibra óptica (23%) y Microondas (23%).

Las acciones locales forman parte de un plan nacional activado desde 2011 y en permanente renovación, que coordina labores del Ministerio de Educación y la Subsecretaría de Telecomunicaciones (SUBTEL) para ayudar a disminuir la brecha digital que existe en el territorio nacional. La meta es que hacia 2030 el acceso sea igualitario, independientemente del lugar del país donde un niño o niña estudie. Esta propuesta también contempla el plan “última milla”, que busca llegar a escuelas rurales con pocos estudiantes y alta vulnerabilidad, donde actualmente las conexiones son complejas, o inexistentes.

En paralelo, se trabaja con el Centro de Innovación del Ministerio de Educación, para orientar el uso que se puede dar a la tecnología en las salas de clases. Esa unidad surgió en 2018 como heredera del antiguo proyecto Enlaces, creado en 1992 en Santiago y ampliado hacia La Araucanía y el sur de Chile antes del cambio de siglo, con el objetivo de integrar las TIC en el sistema escolar. Todo, con la convicción de que no basta tener las herramientas, sino saber utilizarlas en beneficio del desarrollo estudiantil.

Así visto, no queda más que coincidir con la alegría del seremi Gerter respecto de la cobertura regional. Sin embargo, es necesario hacer esfuerzos para llegar a ese 17% de escuelas y liceos que aún no tienen conectividad de calidad en la zona, pues se trata de servicios tan vitales como el agua y la electricidad. No deberían faltar.